

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:12

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 05 de Enero de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+José Rizo deja el Gobierno.

+Vicepresidente cree que ahora tiene oportunidad de ser candidato presidencial por el PLC, sin necesidad del "dedazo" de Alemán.

+Dice que no se va por diferencias con Bolaños, pero interpondrá Recurso de Amparo contra el Presidente.

+El artículo 145 de la Constitución Política establece que el Vicepresidente desempeña las funciones que le señala la Carta Magna y las que le delegue el Presidente de la República directamente o a través de ley. No obstante, el vicepresidente Rizo calificó de "acto ilegal" la decisión de restarle facultades

+Rechazan informe del BID.

+SIB, Fiscalía, Policía y Gobernación no admiten que país sea gran "lavador" de dinero.

+Fascículo 251686 gana set de Cocina Fácil.

+Niño de dos años está en coma irreversible.

+Kener Montes Fue arrollado por vehículo conducido por un adolescente.

El Nuevo Diario

+A merced de narcos.

+Informe de COHA dice que capos internacionales están ganando la batalla en Centroamérica.

+Lucha antinarcóticos en Guatemala y nuestro país, "es como un partido de fútbol entre colegiales y los profesionales del mejor equipo del mundo".

+Mercados llenos de productos explosivos

+Tienen gran comercialización entre los pobres por el bajo precio con que se expenden.

+Baterías que despiden ácidos, extensiones y secadoras que se recalientan.

+Ratifican arresto y juicio a Pinochet

+Magistrados rechazan recurso de amparo interpuesto por sus abogados.

+Proceso por sus crímenes en la "Operación Cóndor" va.

+Resolución causa júbilo entre familiares de víctimas y organismos de derechos humanos.

+El asalto de Somoza a los alemanes.

+Otro Amargo Testimonio.

+Don Róger Fischer recoge en un libro el encarcelamiento y la explotación laboral que sufrió su padre de parte del dictador Anastasio Somoza García.

+Niño de 13 años remata al homicida de su padre.

+En el municipio de El Ayote, donde la presencia policial es escasa y la gente prefiere arreglar sus diferencias con métodos violentos, un niño de trece años dio muerte al hombre que segundos antes había matado a su padre.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:12

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

Tsunami: efectos colaterales.

"Nicaragua es un país vulnerable a los desastres naturales y absolutamente dependiente de la ayuda internacional, cada vez que ocurre una catástrofe causada por el desborde de las fuerzas de la Naturaleza. Sin embargo es muy poco o prácticamente nada lo que se ha hecho desde entonces para superar esa vulnerabilidad ante los desastres naturales, tal como lo demostró en junio del mismo año pasado el deslave del cerro Musún, en el norte de Nicaragua. Y es que aquí, en vez de fortalecer los mecanismos para la prevención de desastres se prefiere despilfarrar los escasos recursos del Estado en el mantenimiento de una frondosa burocracia estatal y en prodigar privilegios como —por ejemplo— la asignación presupuestaria para gastos de proselitismo político de los diputados. Otra preocupación que se ha manifestado a raíz del cataclismo asiático del 26 de diciembre es la de que podría reducirse y hasta desaparecer la ayuda que Nicaragua recibe de la comunidad internacional, en virtud del gran respaldo que ésta tiene que dar ahora a las víctimas del tsunami. Es un temor que no debería desestimarse, pues sin duda que para la comunidad internacional tiene que ser mucho más necesario e importante ayudar a las víctimas del cataclismo asiático, en vez de seguir gastando recursos en un país que, como Nicaragua, no aprovecha correctamente todo el apoyo que recibe. Se trata, pues, de una tragedia internacional e intercontinental que desviará hacia el Asia toda o casi toda la ayuda material y económica de los países donantes. Además, los países europeos principalmente afectados por el cataclismo asiático fueron precisamente los que más apoyan a Nicaragua, de manera que cabe la posibilidad de que los gobernantes de esos países reflexionen si vale la pena seguir ayudando a un país como éste: ingobernable, lavador de dinero sucio y secuestrado impunemente por políticos corruptos, en vez de ayudar mucho más a quienes no sólo lo necesitan imperiosamente sino que lo merecen mucho más".

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:12

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Diputados contra telecomunicaciones. (Freddy Potoy Rosales)

“La ampliación del mercado de telecomunicaciones visto en la liberalización del sector de telefonía fija a través de la interconexión de otros operadores al operador dominante en Nicaragua, que en este caso es la Empresa Nicaragüense de Telecomunicaciones (Enitel), se ha retrasado por los intereses políticos de los diputados, quienes, de paso, no sólo afectan el desarrollo de este rubro tan importante sino también la economía del país y el bienestar social reflejado del que deben gozar los usuarios finales. Los parlamentarios impiden que empresas como BellSouth (propiedad de Telefónica Móvil de España) o Estesa, ofrezcan servicios de llamadas de larga distancia internacional, lo que evidentemente reduciría al menos en un 50 por ciento los costos para los usuarios. No obstante, hay otras pequeñas empresas nacionales o, incluso, compañías extranjeras que pueden ofrecer servicios de tráfico de datos por fibra óptica”.

Epístola al presidente Bolaños. (Julio Armas)

“En sus manos y su coraje está el salvar al país de la amenaza real que representa la vuelta de Daniel Ortega a la Presidencia de la República. No vaya, Presidente, a un diálogo que no resolverá nada, excepto que los caudillos ganen el tiempo suficiente para amarrarle completamente las manos. Recorra al Ejército y la Policía e imponga el Estado de Emergencia. Disuelva la Asamblea Nacional, la Corte Suprema de Justicia, el Consejo Supremo Electoral y la Contraloría, instituciones que por falta de visión del doctor Alemán y sus diputados se han convertido en dóciles instrumentos de Daniel Ortega, sin darse cuenta ingenuamente que ellos también caerán víctimas de la obsesión y los planes siniestros de Daniel Ortega y el frentismo. A continuación, llame a un referendo y promulgue una nueva Carta Magna, la cual deberá tener como propósito impostergable salvar a nuestra Patria del peligro que la acecha. La misma deberá prohibir retroactivamente toda reelección a la Presidencia de la República. Igual para los diputados, quienes deberán ser electos uninominalmente. También se contemplará la reducción al mínimo de estos señores y señoras que son en realidad una excesiva y costosa burocracia. Deberá suspenderse temporal o definitivamente la participación de Nicaragua en el inútil Parlacen. Tendrá que desaparecerse de una vez y para siempre la ley de los cinco años o ley protectora de los delincuentes asaltadores de las arcas estatales. Tenemos que aceptar esta cirugía mayor para erradicar el cáncer político que carcome nuestro futuro y bienestar económico. Si el Ejército no le obedece como manda la Constitución, convoque a una conferencia de prensa y ponga su renuncia ante el pueblo y la faz del mundo, (y sus ministros y altos funcionarios deberán seguirle y apoyarle solidariamente)”.

El dilema del Ejército. (Emilio Álvarez Montalván)

“Frente a la crisis política actual, el Ejército de Nicaragua tiene la oportunidad de reforzar su profesionalismo si toma en cuenta tres elementos. El primero es que por primera vez en nuestra historia, la ciudadanía acepta que un ejército surgido como partidario, sea reconocido como nacional. Es una apreciación valiosa que debe cuidarse, porque es respetada por todos. El segundo punto es que el Ejército de Nicaragua no es deliberante y obedece directamente al Presidente de la República

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:12

PAG - 4 -

en su carácter de jefe de las Fuerzas Armadas. Y tercero, que dicho cuerpo armado está obligado a respetar y hacer respetar la Constitución Política de la República. En consecuencia, en estos momentos, el jefe del Ejército deberá estar pendiente para acatar las acciones que disponga el presidente Bolaños cuando juzgue la situación en que quedaría la Constitución, al aprobarse las reformas en segunda vuelta.”.

Cartas al Director

Hacia la tiranía .(Cornelio Hopmann)

“Lo que se pretende con las reformas constitucionales es abolir la democracia liberal y representativa, cuya función es proteger al individuo y a grupos minoritarios hasta contra la dictadura de las — muchas veces supuestas— mayorías, y sustituirla por una “democracia popular” que arrasa con los derechos individuales, en particular con los derechos humanos (ya los griegos sabían la diferencia entre democracia y olocracia)”.

El Nuevo Diario

Vaivenes políticos. (Francisco Laínez)

“Nicaragua necesita para salir de su atraso una tasa de crecimiento real mínima del 10% anual, por un largo período, y esto puede lograrse, sólo, planificando para definir objetivos, políticas y estrategias, lo cual es de profunda importancia en un país sumido en la pobreza. En Nicaragua, las políticas económicas deben tener mucha visión de realidades y futuros, trabajar con mucha cautela, a veces ser conservador, no sólo por atraso, sino por dependencia del mundo exterior. En Nicaragua lo que ha faltado siempre, falta hoy y no sabemos hasta cuándo, son ciudadanos con amplia cultura que sigan día a día la evolución del mundo en todos los campos, la entiendan y asuman responsabilidades prácticas para transformar el país. Se dice que tenemos intelectuales, académicos de prestigio y graduados en los mejores centros universitarios, sabios, pero no lanzan al ruedo para decir, hice esto o aquello. No es necesario seguir teorizado, ni señalando otros lo que deban hacer, sino, hacerlo uno mismo. Mientras Nicaragua siga por el camino donde va hasta ahora, fácil será volver a un neo populismo, de lo que serán únicos culpables los gobiernos que seguimos teniendo. Antes, quienes reclamaban mejoras sociales para el pueblo, se perseguían por comunistas y no se alegaban derechos humanos; ahora, avanza el resurgimiento de un neo populismo que protesta y lucha por la pobreza, por quienes viven en miseria, se les persigue en otra forma, al margen de derechos humanos de esos luchadores, no obstante que dice la ONU defender los derechos y gobiernos cínicos amparados en el combate del terrorismo y lavado de dinero”.

La Asamblea Nacional abusó de su poder constituyente reformador. (Carlos Tünnermann Bernheim)

“Los tratadistas del Derecho Constitucional distinguen claramente entre el poder constituyente originario y el poder constituyente reformador o derivado. Además, señalan las atribuciones y límites de cada uno de estos poderes. Por lo tanto, las reformas parciales que aprobó la Asamblea Nacional en primera legislatura en el mes de noviembre pasado, representan un abuso, una extralimitación de parte de la Asamblea Nacional, que intenta dar al pueblo de Nicaragua gato por liebre, haciéndole

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:12

PAG - 5 -

pasar como reforma parcial cambios fundamentales que solo una Constituyente podría introducir, como lo es la pretensión de supeditar el gobierno al control de la Asamblea, "investida de superioridad jerárquica frente al órgano gubernamental", como dice la Exposición de Motivos. ¿Qué hacer frente al abuso que está cometiendo la Asamblea Nacional? Solo queda un camino: que el pueblo nicaragüense, en quien reside la soberanía nacional, haga uso del instrumento de la democracia directa que se llama Referendo, que está contemplado en el Art. 2 de la Constitución, y que sea el propio pueblo, mediante este ejercicio de democracia participativa, quien decida si se ratifican o no las reformas constitucionales. "En nuestro país, dice el mismo tratadista Escobar Fornos, es recomendable darle vida al referéndum en la reforma parcial o total de la Constitución, para cumplir con lo establecido en el Art. 2 Cn..." (Manual de Derecho Constitucional, Hispamer, 1998, p. 87)".

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Asamblea arrastra un déficit de 18 millones. (Pág. 3 A)

+Noguera se queja de abultadas deudas de servicios y con proveedores.

+Nuevas contrataciones cada vez que asume una directiva incrementa déficit que acumula el Poder Legislativo.

+Bancada liberal analizará amnistía con Alemán. (Pág. 3 A)

+La bancada liberal "sesionará" hoy en la casa hacienda El Chile, propiedad del ex Presidente y reo Arnoldo Alemán, donde discutirán la posibilidad de incluir en el diálogo un proyecto de ley de amnistía que beneficie a Alemán, al presidente Enrique Bolaños y una treintena de personas con juicios pendientes por el caso de los delitos electorales, informó ayer el jefe de esa bancada, Enrique Quiñónez.

+La bancada Azul y Blanco no dará sus votos para aprobar un proyecto de Ley de amnistía para beneficiar al reo Alemán, y los demás involucrados en el caso de los delitos electorales, incluido el presidente Bolaños.

+Conservadores se organizan para elecciones presidenciales . (Pág. 3 A)

+William Báez, Julio Ruiz Quezada, Yalí Molina y Aníbal Zúñiga son algunos de los nombres que se mencionan para suceder en la presidencia del Partido Conservador (PC) a Mario Rappaccioli, elección prevista para el próximo 13 de marzo, cuando se efectúe la Convención Nacional de esa organización política.

+“Tendré consideración especial por los pobres”. (Pág. 7 C)

+El nuevo Ministro de Hacienda, Mario Arana, quien hasta el lunes se desempeñó como Ministro de Fomento, Industria y Comercio, en su nuevo cargo de Ministro de Hacienda y Crédito Público promete actuar como catalizador entre las prioridades del Gobierno, entre ellas mantener la estabilidad macroeconómica, pero respondiendo a las necesidades de los sectores sociales, con las cuales dice se identifica

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:12

PAG - 6 -

Hoy

+“Liberen a Alemán”. (Pág. 2)

+Vicepresidente se suma a pedido de amnistía.

El Nuevo Diario

+10 de enero, prueba de fuego para el diálogo nacional.

+Mandatario debe asistir al Parlamento a rendir su informe anual.

+De ese posible encontronazo, depende el anunciado diálogo.

+Presidencia dice desconocer planes de desaires.

+Aleman rechaza a emisarios de Bolaños.

+“Mandó a un don nadie o hijo de vecino”, reveló Wilfredo Navarro.

+El Ejecutivo confirmó que dos funcionarios visitaron a Alemán.

+“Fue para hacerle ver (a Alemán) que está entregando el poder al FSLN”, justifica vocero presidencial.

+Optimismo en el FSLN con candidatura de Lewites.

+Mónica Baltodano y Víctor Hugo Tinoco dijeron confiar en Consulta Popular.

+Maestros unidos anuncian huelga.

+Todos los gremios sindicales del magisterio nacional se unirán en la huelga nacional, la que anunciaron inicia el 18 de enero en reclamo al Gobierno por el incumplimiento del Plan Nacional de Educación.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Polémica TV**

Presentador: Santiago Meneses

Invitado: René Vallecillo (Analista económico y Abogado)

Tema: Situación económica del país

+Vallecillo dijo que las dos fuentes de ingreso económico del país son el lavado de dinero y las remesas familiares, así como el repunte económico que ha generado más empleo en el país.

+En cuanto al lavado de dinero en este Gobierno expresó, que siempre existe la posibilidad de que se de y que para eso existe una comisión contra el lavado de dinero, que hasta ahora no se sabe que ha hecho al respecto.

+También aseguró que el fisco en Nicaragua no investiga a fondo el origen del dinero que hacen las personas en las instituciones financieras del país.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Alfredo Cuadra (Presidente del COSEP) / Nestor Avendaño (Analista Económico)

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:12

PAG - 7 -

Tema: Negociaciones del CAFTA / Situación económica del país

+Cuadra aseguró que la mayoría de los empresarios están de acuerdo con los logros obtenidos en el CAFTA. Respecto al Diálogo Nacional insistió en la propuesta que ellos hicieron hace unos meses, pero enfatizó en que están claros que los principales oradores de este diálogo son los políticos y cree que ellos deben hacer una agenda general entre las fuerzas políticas y luego una sectorial con el resto de los sectores del país.

+Avendaño dijo que el año pasado sí hubo crecimiento económico, pero que también hubo crecimiento en la pobreza existe en el país.

+Se quejó de no escuchar de parte del Gobierno y la Empresa Privada hablar acerca de los riesgos del CAFTA, el cual fue discutido a espaldas del pueblo. Agregó que es necesario minimizar riesgos a las microempresas y a los productores.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: León Núñez (Analista Político)

Tema: Situación política de Nicaragua

+Núñez dijo que no es cierto que el Diálogo Nacional venga a resolver los problemas económicos y sociales del país, como tampoco es verdad que si no se llegara a dar va haber un estallido social.

+En otro orden dijo que el Cardenal está considerando que el FSLN ganará las próximas elecciones y es por eso el acercamiento con Daniel Ortega, siendo esto como una forma de prepararse para recibir los beneficios que éste le puede dar a la Iglesia. Así mismo valoró que las diferencias entre la Iglesia Católica y el Ing. Bolaños se debió a que le quitó todos los beneficios que Alemán les daba.

+Núñez dijo que José Rizo sería un candidato perdedor frente a Daniel Ortega en las elecciones del 2006. Sugirió al Presidente Bolaños, que a través de la bancada Azul y Blanco y el PLC, den una amnistía al Dr. Alemán, para evitar que éste siga entregando el país, como lo está haciendo.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **Juventud al rojo vivo**

Director: Douglas Sandoval

Tema: Actualidad nacional

+Sandoval dijo que el Presidente está pretendiendo acercarse al PLC para querer empañar los acuerdos políticos de gobernabilidad, de entendimiento que hay en estos momentos entre las fuerzas políticas del país, con el propósito de generar un tema de paz y estabilidad.

+Indicó que al Presidente se le han caído todos los argumentos para seguir denigrando al Dr. Alemán, al liberalismo y a los principales líderes y actores políticos del PLC.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:12

PAG - 8 -

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Actualidad nacional

+Miranda informó que el Vicepresidente ya no preside el sistema de prevención de desastre y que además le quitaron otras dos instituciones por lo que le pidió que si es honesto que renuncie ya que si no está ejerciendo ninguna función no es posible que esté ganando “un plata”.

+Manifestó que el señor Disch viene nuevamente a Nicaragua y que esta vez viene a saber que “anda haciendo don Enrique, cuáles son sus planes”.

+Estuvo recomendando a las personas que tienen que hacer gestiones en Managua, a que las realicen antes del viernes, porque de lo contrario no podrán entrar o no podrán salir.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+Ante los rumores de que el Vicepresidente de la República, José Rizo va a renunciar a su cargo, la diputada Jamileth Bonilla comentó, “si piensa renunciar desde ahora significa eso una inseguridad de él en el partido, de que no puedan elegirlo como candidato, hay buenos candidatos en el partido que pueden competir con Rizo y hacerlo desde ahora siento que es una decisión muy desesperada, ¿o no será que tal vez el Presidente (Enrique Bolaños) lo va a dejar de Presidente de la República en algún momento y eso lo va a inhibir correr como candidato porque la reelección no es permitida?”, se preguntó Bonilla.

Asimismo manifestó que existen otros candidatos a la presidencia de la República en el PLC que tienen mejor potencialidad que la del doctor José Rizo. También criticó la forma que está empleando el Ejecutivo de acercarse al doctor Alemán, al enviar a sus funcionarios a tratar asuntos de su libertad, cuando debería de ser el ingeniero Bolaños quien debería de conversar con el doctor Alemán. Sin embargo considera que un acuerdo entre el Presidente Bolaños y Arnoldo Alemán sería muy saludable para la estabilidad del país.

El contralor Guillermo Arguello al referirse a la decisión del Presidente Bolaños de quitarle facultades al Vicepresidente José Rizo dijo, “se olvida don Enrique que están pendiente los delitos electorales, para usar la frase que usó uno de los que llegó al Chile, que se acuerde que todos sus capos están también sindicados de delitos electorales, cuidado y en cualquier tiempo sale una sentencia, hoy, mañana, pasado mañana. Sigo insistiendo, la inmunidad no cubre cualquier delito que se hubiese cometido cuando no se gozaba de inmunidad, ese es mi criterio y ojalá el juez tenga el mismo criterio que yo”, sentenció Arguello.

En cuanto a la devolución de la Cementera a la familia Somoza, Arguello dijo, “don Francisco Fiallos participó en reuniones con don Leandro Marín que era el abogado de la familia Somoza, donde él estuvo claro a la devolución que se le iba hacer a la Cementera. Ya que el señor Fiallos se dio a la molestia de referirse a mí, me veo obligado a declarar que, al señor Fiallos por su participación en esa entrega le habían ofrecido que la parte que le correspondía a su primera esposa, a doña Salvador Somoza Urcuyo, la parte que le correspondía a ella se la iban a dar a la hija común, que se llama Lisa, y en ese entendido participó don Francisco Fiallos en todo ese enredo de la resolución

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:12

PAG - 9 -

que se dio de la corrida de la gente de la comisión que son gente honorables, del nombramiento de la primera comisión que revocó la primera resolución, en todo eso participó don Francisco, sino pregúntenle a los que participaron, pregúntenle a don Leandro Marín Abaunza que es un hombre de honor ". **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Carlos Noguera informó que ya está todo listo para conformar la Junta Directiva Interina de la Asamblea Nacional, este próximo nueve de Enero, dicha Junta estará integrada por Alfonso Ortega Urbina, José Castillo Osejo, Deysi Trejo y Benita Armizú. Asimismo dijo que el próximo lunes 10 de Enero invitarán al Presidente Bolaños a rendir informe a la Asamblea Nacional y a la nación. Sobre la posible Ley de Amnistía Lacayo dijo que se debería de esperar el desarrollo que tenga el diálogo nacional, antes de tocar dicho tema. **(Noticieros CDNN, Canal 99)**

+Representantes de ANDEN se reunieron con el Procurador General de los Derechos Humanos, Omar Cabezas, para exponerle su situación salarial. Cabezas dijo que esta institución servirá de mediadora para solucionarles dicho problema. **(Noticieros CDNN, Canal 99)**

+Enrique Armas informó que la Alcaldía de Managua será parte de la directiva del equipo Boer, en la próxima liga profesional y va a solicitarle al Gobierno Central le traspase la administración del Estadio Nacional. **(Noticias 12, Canal 12)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua